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家门口要建喷漆酸洗生产线？居民慌了
青岛环保部门：还未收到该项目审批报告，接收后将依法依规审批

记者 李自强 徐润杰

华世洁拟建新车间
引发周围居民担忧

今年1月31日，青岛华世洁
环保科技有限公司在珠山小镇
小区张贴“环保设备型材加工项
目环境影响报告书征求意见稿
公示”，引起了小区居民强烈反
应。

“他们要修建的喷漆酸洗生
产线，与小区直线距离也就500
米左右。我们查询发现，他们这
个项目排放的VOCs（挥发性有
机化合物）、颗粒物、臭气以及酸
化水挥发的酸性物质，对空气和
水都会产生很大污染，我们很担
心影响身体健康。”珠山小镇居
民刘女士表示，除了新建的酸洗
生产线问题，小区空气中经常弥
漫的臭味和焦皮味，可能也与华
世洁相关。

据介绍，从2021年年底开
始，珠山小镇小区的居民，经常
能够在傍晚闻到臭味和焦皮异
味。“我们遛弯儿时，发现越往华
世洁公司那边走，焦皮气味越
浓，反映给环保部门后，异味就
会消失几天，但是之后又会有。”
刘女士告诉记者，平日里晚上8
点到10点之间，华世洁工厂附近
就散发出臭味和怪味，现在又要
增设酸洗生产线，距小区不足
500米，这让居民更害怕了，小区

居民希望新建生产线能够选择
远离居民区的位置。“虽然华世
洁说是封闭式处理，但酸洗过程
中依然会形成空气蒸发，日积月
累会污染空气，还有腐蚀性和毒
性。”刘女士说。

环评报告书显示
项目各项均达标

记者从该项目环境影响报
告书中了解到，项目为在现有生

产厂房的闲置区域，增加表面处
理工序(含抛丸及涂装)和酸化
处理工序，表面处理工序用于处
理型材经机加工后的工件，酸化
处理工序用于不锈钢材质焊缝
酸化清理。

该项目废气主要为抛丸粉
尘、喷漆烘干废气等，涉及污染
物主要为颗粒物、VOCs、二甲
苯、臭气浓度等；项目废水主要
为酸化冲洗废水，经厂区内污水
站处理后，回用于冲洗工序，不

外排。
该项目颗粒物排放量为

0 . 109t/a（吨/每年）、VOCs排放
量为0 . 964t/a。同时，项目各项
污染物均可实现达标排放，对周
围环境影响较小。

项目达标能否产生异味？新
建项目是否会导致异味加剧？焦
皮异味、臭味是否来自华世洁？

2月14日，现场采访了解情
况后，记者来到了青岛华世洁环
保科技有限公司，该公司综合行
政部门负责人表示，对于记者想
采访的问题，会记录下来上报给
公司有关领导，后续会给出书面
答复。但截至发稿时，记者未收
到来自该公司的答复。

黄岛区生态环境局：
还未收到华世洁
提交的环评审批材料

之后，记者采访了青岛市生
态环境局西海岸分局，了解相关情
况。针对青岛华世洁环保科技有限
公司想要增设的项目，西海岸分局
相关人员表示，还未收到华世洁提
交的环评审批材料，待其提交后，
将依法依规做出审批。

对于异味问题，该局曾对相
关区域进行了检查巡查，虽然华
世洁排放达标，但是还存在提升
和改善空间。该公司已于去年8
月底被责令升级改造，改造后，
投诉大幅度降低，后续将加大对
该区域的环境监管力度。

2月20日，济南济阳区垛石街
道办事处环卫所工作人员走进垛
石中心幼儿园，为小朋友带来一
节生动的“垃圾分类”主题小课
堂，让孩子们从小培养垃圾分类、
节约的环保意识。

为了避免枯燥的理论知识消
磨小朋友们的积极性，工作人员
更多选用小游戏的方式引导他
们，在一片欢声笑语中，学习了垃
圾分类知识。

环保人员希望通过此次宣传
教育，以孩子为突破口，带动更多
家庭自觉进行垃圾分类，从而进
一步推动垃圾分类工作落地生
根，打开垃圾分类人人有责、全民
行动的崭新格局。

(通讯员 张燕)

济南济阳区垛石街道开展

垃圾分类进校园宣传培训

过街天桥电梯为何没人用时也运转
相关部门回应：电梯保持怠速不容易坏

记者 刘桂斌

市民：
一直开着浪费电
建议设置自动关停

17日上午10点，记者来到山
东财经大学燕山校区门口过街天
桥处，看到扶手电梯正在怠速运
转，有市民使用时才会加速。此时
正值上班时间段，偶尔有市民使
用该电梯。

“电梯为啥不能设置成有人
用时才运转呢？这样一直开着太
浪费电了。”贾先生表示，自己观
察了许久，希望有关部门调整一
下电梯的使用方式。

在济南，同样的过街天桥电
梯还有很多，设置的初衷就是为
了方便市民出行，在省实验中学、
解放路中心医院附近的天桥，记
者看到扶手电梯都在怠速运转。

“电梯一直开着也许费些
电，但是我用起来挺方便的。”市
民冯女士认为，自己每天买菜都
要去路对过的市场，年纪大了，
爬楼梯有些费劲，有电梯就非常
方便了。

那过街天桥电梯是否一直在
运转呢？记者向电梯维修人员吴
先生了解情况，他表示：“每天早上
7点开电梯，每天晚上10点关闭电
梯，这个时间段行人比较多，开着
电梯能让更多市民享受到便利。”

电梯是否可以自动关停呢？
吴先生表示，目前只能在不用时
保持怠速，用时自动加速，也能
起到节电作用。

相关单位：
冬天保持怠速不易坏
夏天会设置自动关停

在许多商场，扶手电梯可以
做到没人用时自动关停，那过街
天桥电梯能做到吗？对此，济南
市历下区市政工程服务中心工程
技术服务部主任梁作民表示：“冬

天比较寒冷，电梯的扶手是皮质
的，如果长时间不用会变得僵硬，
这时再启动电梯很可能损坏扶
手，所以保持电梯怠速运行是比
较好的办法，到了夏天，就可设置
成没人用时自动关停模式了。”

“以前为了节电，也曾把电
梯设置成自动停止，但有些上了
年纪的市民向我们反映，说自己
看着电梯没开就想爬上去，但刚
一上去电梯就启动了，把自己晃
了一下。”梁作民表示，每个人对
这个问题都有不同看法，所以只
能尽可能顾及更多人，结合实际
情况选择最优的电梯使用方法。

同时，也有市民反映，过街天
桥电梯偶尔会不转，这是咋回事？

“有时不转可能是因为坏
了，这种情况我们会尽快抢修
的。”电梯维护人员吴先生表示，
还有一种情况就是下雨了，因为
过街天桥电梯都在外边，有的甚
至没有顶棚，雨水进入电梯容易
造成损坏，所以就需要暂时关
停，等雨天结束再启动。

“雨停之后也不能直接开电
梯，需要晾半天左右，让里面的
水排出来才能正常使用。”吴先
生说。

记者 杨雯

“好端端的斑马
线，走到路尽头竟然
是绿化带。”近日，枣
庄一市民王先生反
映，枣庄新城祁连山
路一路口，人行道的
尽头直通绿化带，安
全隐患令人担忧。

近日，记者来到
市民所说的祁连山路
核实路况，在近祁连
山路与松花江路交会
的十字路口，发现人
行道上的斑马线尽头
两端被绿化带截断，

“无路可走”的行人要
顺着机动车道走一段
才能通行，而斑马线
尽头两端的绿化带疑
似被长期踩踏，形成
一个可以通行的“豁
口”。

“过马路时如果不注意，走着
走着就可能摔到绿化带里。”王先
生表示，如今马路修得宽，绿化带
整得也漂亮，要是把人行道再完
善一下就更好了。

记者沿着祁连山路南北走向转
了一圈，发现不只王先生反映的这
一个路口，祁连山路附近的海河路
路段等，多个路口人行道上的斑马
线都“断了头”。就此，记者联系了枣
庄市新城市政园林相关负责人，该
负责人表示，“我们马上安排分管工
作人员前往现场查看，统计一下都
有哪些地方需要改造，接下来将及
时整改，创造更安全的出行环境。”
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过街天桥电梯没人时也运转，有市民担心浪费电。

“这些电梯一直开着，感觉挺浪费电的，为啥没人时不能关上？”
近日，济南市民贾先生向记者反映，山东财经大学燕山校区门口的过
街天桥电梯一直在运转，上班时间来往行人很少，一直开着太费电。

日前，家住青岛市黄岛区珠山小镇的居民刘女士向齐鲁晚报·齐
鲁壹点反映，青岛华世洁环保科技有限公司建设新的生产线，小区居
民担心会污染空气，影响身体健康。对此，青岛华世洁环保科技有限
公司相关负责人表示，汇报给公司领导后会答复。青岛市生态环境局
西海岸分局相关人员表示，还未收到该公司提交的审批报告，接收
后，将依法依规进行审批。

青岛市黄岛区珠山小镇的居民希望生产线远离小区。

斑斑马马线线尽尽头头是是绿绿化化带带
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